
 الجبريات و تحليلات الزمر المنتهية 
 

 
طيف عبدالرحمن شعيبلهتون عبدال  

  

  المستخــــلـــــص

  
 

الجداء الديكارتي  وحيدة الجانب ذي جبر هوبففي هذا البحث، قمنا بتعميم إنشاء                
زمرة  إلى تحليلها إلى عوامل من  زمر جزئية إلى عوامل من Xزمرة منتهية  تحليلمن الثنائي 
وحيدة الجانب  بر هوبفج أن أظهرنا بالإضافة إلى ذلك،   . Mو شبة زمرة جزئية    Gجزئية 
 ت ممثلة على هيئة جبر هوبف آلما آان هي ذاتية الازدواجالجداء الديكارتي الثنائي  ذات

 جبر هوبفل يضعف الكمال قمنا  بحساب وأخيراً، . X عاآسة للعوامل على تقابل  لعلاقات
  .الجديد التعميم إطارفي     H = kM ♦± k(G) لجداء الديكارتي الثنائيا وحيدة الجانب  ذي 
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ABSTRACT 
 
 
           In this thesis, the construction of a bicrossproduct one-sided Hopf 
algebra is generalized from a factorization of a finite group X into a 
subgroup G and a subsemigroup M. In addition, we show that these 
bicrossproduct one-sided Hopf algebras are self-dual as Hopf algebras 
whenever they correspond to factor-reversing automorphisms of X. 
Finally, we compute the quantum double for the bicrossproduct one-sided 
Hopf algebra H = kM ♦± k(G) in this new setting. 
 
 


